

# **La Fédération Française Handisport (F.F.H.)**

Fédération multisportive créée en 1977, la Fédération Française Handisport a pour objectif de rendre accessible le sport aux plus grand nombre de personnes handicapées physiques et sensorielles. La fédération, reconnue d'utilité publique, a une délégation de pouvoir du Ministère des Sports. Elle est membre du Comité National Olympique et Sportif Français et du Comité International Paralympique.

Ses missions concernent :

1 - la compétition : dans le cadre du haut niveau, la France se classe au 12<sup>ème</sup> rang (au nombre de médailles d'or) et 9<sup>ème</sup> (au nombre total de médailles) aux Jeux Paralympiques d'été de Pékin en 2008 et au 10<sup>e</sup> rang aux Jeux d'Hiver de Vancouver en 2010.

2 - les loisirs : par le biais de ses nombreux clubs, la fédération offre un très large choix de disciplines de loisirs, toutes accessibles aux différentes formes de handicaps moteurs, visuels et auditifs. De nombreuses activités de découverte et d'initiation sont régulièrement organisées. Les sports de nature ont offert une palette supplémentaire d'activités.

3 - les jeunes : la fédération s'implique dans le développement des activités physiques pour les jeunes et les grands handicapés (Jeux de l'Avenir, Grand Prix National des Jeunes).

4 - la formation : de nombreux stages de formation, de détection et de haut niveau sont organisés par la fédération. Un centre de formation a été créé au sein de la Fédération.

**La Fédération Française Handisport, c'est :**

- plus de 25 000 licenciés
- près de 40 000 pratiquants
- plus de 45 sports de loisir ou de compétition dont 20 paralympiques
- plus de 1 000 clubs, sections et associations
  - au sein de 25 comités régionaux
  - et de 86 comités départementaux

**Site Internet : [www.handisport.org](http://www.handisport.org)**

- Pourquoi la F.F.H. s'associe t-elle au R.I.S. ?

Michel Crauste et son équipe sont à l'origine de la démarche d'intégration. Dès la création, ils ont fait appel à la F.F.H. pour représenter les handicapés sportifs dans cette manifestation qui voulait réunir tous les sportifs.

Sensible à ce geste venant d'une personnalité reconnue du rugby français, le président André Auberger a désigné, il y a 7 ans, pour représenter la F.F.H., un de ses amis les plus proches, Marcel Belvo, blessé comme lui en Algérie, et animateur du handisport.

**« Aide-toi, le ciel t'aidera ».** Lourdes rassemble, chaque année, plus de 70.000 personnes malades et handicapées qui viennent en pèlerinage, entourés de valides, jeunes et vieux, hospitaliers ou simples pèlerins. La présence de personnes handicapées sportives à Lourdes, grâce au Rassemblement International des Sportifs, renouvelle et dynamise l'image du handicap à Lourdes aux yeux de tous.

Lourdes, ville ouverte aux handicapés. Ils y sont chez eux, circulent partout, et sont considérés avec une attention plus soutenue qu'ailleurs.

L'élargissement de la dénomination de cette manifestation, de « Lourdes Pèlerinage des Sportifs » à « Rassemblement International des Sportifs » sert l'intégration, la promotion des valeurs du sport, proches des valeurs chrétiennes que veut servir la démarche de pèlerinage. Elle sert aussi la laïcité que doivent respecter les fédérations sportives.

- De quelle manière la F.F.H. s'associe-t-elle au R.I.S. ?

Lourdes est une terre de rugby. Le Directeur du R.I.S. est un « grand » du rugby et veut aider la F.F.H. à développer le Rugby en fauteuils. Il a accueilli pendant 2 ans des athlètes du Rugby en fauteuils qui ont fait des démonstrations de ce sport qui prend son essor au sein de la FFH. Ce soutien a participé à la qualification de l'équipe de France pour les Jeux paralympiques de Londres en 2012. Le rugby, est une grande famille où tout le monde a sa place !

Au cours du RIS, on peut noter l'accueil fait aux personnes handicapées physiques et sensorielles aux différentes activités sportives et festives.

Certaines d'entre elles embarqueront dans les rafts qui descendent le Gave, dans l'après midi.

André Auberger, président de la F.F.H. pendant 27 ans, qui a répondu à l'invitation de Michel Crauste au démarrage du Rassemblement est venu soutenir cet élan en venant présenter son livre « Un fauteuil pour la vie » au public lourdaïs, pèlerins, valides et handicapés, et aux hospitaliers.

Le Rassemblement International des Sportifs 2012 va se dérouler au même moment que les Jeux Paralympiques de Londres. Un clin d'œil de plus du sport aux personnes handicapées.